
Accord  du participe passé 

Observe les terminaisons des participes passés. 

J’ai fini mon travail puis, je suis sorti et je suis revenu à la plage. 

J’ai fini mon travail puis, je suis sortie et je suis revenue à la plage. 

Tu as fini ton travail puis, tu es sorti et tu es revenu à la plage. 

Tu as fini ton travail puis, tu es sortie et tu es revenue à la plage. 

Nous avons fini notre travail puis, nous sommes sortis et nous sommes revenus à la plage. 

Nous avons fini notre travail puis, nous sommes sorties et nous sommes revenues à la plage. 

Vous avez fini votre travail puis, vous êtes sortis et vous êtes revenus à la plage. 

Vous avez fini votre travail puis, vous êtes sorties et vous êtes revenues à la plage. 

 

Tu peux constater que lorsque le verbe est conjugué avec l’auxiliaire avoir, le participe passé  

reste inchangé  pendant toute la conjugaison alors que lorsque le verbe est conjugué avec  

l’auxiliaire être le participe passé s’accorde en genre et en nombre avec le sujet. 

 

Transpose ce texte au passé composé. Je est un garçon. Puis récris-le avec je  étant 
une fille.  

Ce soir-là, j’essuie la toile cirée et je mets la table. Puis je vais dans ma  chambre avec ma  

chatte Bobine, je prends mon stylo et j’écris une lettre. La petite chatte monte alors sur mon  

bureau et s’allonge sur ma  feuille. Nous écrivons tous les deux la lettre. 

 

Transpose ce texte avec nous désignant deux garçons puis nous désignant deux filles.  

Je suis entré dans l’école, j’ai gravi l’escalier en face de moi et j’ai  pénétré dans la classe.  

Je suis monté sur l’estrade pour demander à la  maîtresse d’excuser mon retard. Elle a  

accepté mes excuses et a consenti à me pardonner car ce n’était pas habituel. J’ai alors gagné   

ma  place. 

 


